
Dekadenstrategie 2022/2027/2023 

Teil-AG: „Gemeinsame Geschäftsstelle für kleine Fachverbände 

bereitstellen“ 03.09.2021 

Teilnehmer: Dr. Michael Timm, Sebastian Staats, Alina Herre 

 

Ziel 

Entwicklung von Ideen und Ansätzen um das bereits bekannte Thema neu aufzuarbeiten 

 

Sachverhalt: Was wurde bereits gemacht? 

- Gesprächsrunden und Infoabende mit Verbänden und anschließende 

Interessensabfrage (Vorbild LSV Saarland) 

- Vorstellung des Projektes in der Ständigen Konferenz der Verbände 

- Diskussion in der Projektgruppe unter Beteiligung mehrerer Verbände 

- Erfassungsbogen an Verbände: Statistik, Arbeitsauslastung, Themen etc. 

- Erarbeitung eines Konzeptes „Verbundgeschäftsstelle“ seitens des LSB 

 Finanzierungsmodelle  

 Personalfragen  

 Geschäftsräume 

- Letzter Schritt war die Abfrage verbindlicher Zusagen, um mit der Umsetzung 

beginnen zu können Scheitern des Projektes 

 

Probleme: Was waren die Gründe für die Absagen der Verbände?  

- Kostengründe (mögliche Selbstbeteiligung wurde als zu teuer angesehen) 

- Verbände sehen nicht genug Mehrwert für sich selbst 

- Angst vor dem Aufgeben von Eigenständigkeit  

 

Lösungsansätze: Innovationen  

- Zwei Aspekte zur weiteren Berücksichtig einer möglichen Beteiligung: 

 FV mit „Zwangsverwaltung“ um o.g. GF wieder herzustellen 

 Verbände, die aus eigenem Interesse heraus teilnehmen wollen 

- Thema ist nach wie vor aktuell: ordnungsgemäße Geschäftsführung ist die 

Voraussetzung um z.B. Landesmittel zu bekommen einige FV haben aktuell 

Schwierigkeiten, eine ordnungsgemäße  Geschäftsführung zu gewährleisten (s.o.) 

- Finden eines geeigneten Geschäftsführers, welcher das Vertrauen der Verbände 

genießt und in der Verbundgeschäftsstelle auch losgelöst vom LSB agieren kann 



- Großes Problem für Verbände ist die Vorstellung die Eigenständigkeit aufzugeben, 

diese Angst muss ihnen genommen werden  

- Sportbildungswerk könnte bei einer neuen Herangehensweise bzw. einem neuen 

Anlauf von dem Projekt unterstützen bei der Planung und Umsetzung, eventuell auch 

Mittlerfunktion einnehmen zwischen LSB und FV (Neutralität von Sportbildungswerk), 

andere Ideen/Vorschläge seitens der FV sind auch denkbar 

- Entwicklung eines Leistungsprofils einer gemeinsamen Geschäftsstelle: Was fordert 

der LSB von den Mitgliedern (FV) und was kann eine solche Geschäftsstelle darüber 

hinaus leisten? 

- Zusätzliche Abfrage bei kleinen FV: Was fehlt euch? 

- Wichtiges Thema um die Professionalisierung weiter voran zu treiben: kleinen FV klar 

machen, wo sich Schwierigkeiten verbergen und was für verheerende Folgen die 

Unwissenheit teilweise haben kann (finanzielle oder sogar rechtliche Folgen). Immer 

„brennende“ Themen sind Datenschutz und Rechtssicherheit. 

- Finanzierung neu überdenken: für kleinere FV den Sockelbetrag den jeder FV jährlich 

erhält runter setzen. Finanzieller Anreiz bei beitreten der GS oder GS kostenlos für 

die FV Freiwilligkeit scheint nicht zielführend zu sein, daher Zwang bzw. Druck 

erhöhen 

 

Nächste Schritte: 

- Vorstellung der ersten Ergebnisse und Ideen auf der nächsten 

Resonanzgruppensitzung (22.09.) 

- Neuer Termin in der kleinen Runde mit Georg Westermann (nach dem 22.09.) 

- Anschließend angehen des Projektes Anschreiben kleine FV, Leistungsprofil 

entwickeln 


